

LLUVIAS DE MAYO ▶ Los efectos en la economía y en las reservas hidráulicas

Viene de la página anterior

En las comarcas de Tarragona la subida de la marea inundó de desechos los paseos marítimos de Torredembarra, Cambrils y la Pineda, en Vila-seca. En Cambrils, el mar se adentró hasta la avenida de la Diputació y obligó a cortar la al tráfico. En la playa Pineda, en Vila-seca, las olas volvieron a deshacer parte de la playa que ya se había regenerado tras los temporales de noviembre. La playa del Racó quedó destruida en un 80%.

Dique en la Marquesa

En el delta del Ebro se pudo reconstruir el dique de la playa de la Marquesa e impedir que las olas penetraran en los campos de arroz. Unió de Pagesos, que valoró de forma positiva estas lluvias, apreció que existe el peligro de que la entrada del agua del mar y el descenso de las temperaturas dañen la futura cosecha.

En las comarcas de Girona la crecida del río Daró dejó aislados a los vecinos de un núcleo vecinal de Cruïlles. En el Baix Empordà el temporal obligó a cerrar tramos del paseo marítimo de Sant Antoni de Calonge porque las olas alcanzaban la primera línea de edificios.

En Castellón desaparecieron muchas de las playas comprendidas entre Moncofa y Benicàssim y sufrieron importantes daños las comprendidas entre Peñíscola y Benicarló. En Valencia resultaron afectadas las situadas al sur de Gandía. Las comarcas del centro y del sur de la comunidad valenciana, Marina Alta y Safor, recogieron en algunas zonas 700 litros por metro cuadrado en poco más de 20 horas, lo que anegó campos enteros de cultivo y provocó daños en infraestructuras y caminos. El pantano de Regajo abrió compuertas porque había superado su capacidad.

Los Bombers de la Generalitat realizaron más de un centenar de salidas a causa del fuerte temporal de viento y lluvia, en su mayoría intervenciones para resolver los problemas causados por los árboles o ramas caídas en la vía pública o para la supervisión de fachadas.●

Información elaborada por Enric Alfonso, Silvia Angulo, Antonio Cerrillo, Antoni F. Sandoval, Empar Marco, Victor Sorribes y Judit Vives



MARIANO CEBOLA

LA FURIA DEL VIENTO. El viento y la lluvia provocaron ayer el hundimiento de un muro que forma parte de las escaleras de acceso a la catedral de Tortosa; un coche resultó dañado, aunque su conductor no fue herido

Barcelona pierde sus playas mientras las administraciones litigan por su recuperación

■ La teniente de alcalde Imma Mayol reclama al Ministerio de Medio Ambiente que amplíe las inversiones para regenerar las zonas de baño ante el inminente inicio de la temporada de verano

SILVIA ANGULO
ANTONIO CERRILLO

BARCELONA. — Barcelona no tendrá listas las playas para la temporada de verano si el Ministerio de Medio Ambiente no incrementa las ayudas económicas. La cuarta teniente de alcalde del Ayuntamiento, Imma Mayol, pidió ayer al Gobierno que declare en situación de emergencia el litoral barcelonés y amplíe la inversión para la recuperación de las playas antes de la temporada de verano. Mayol se comprometió a tener listas las zonas de baño para mediados de junio si se consiguen estas ayudas. Pero, por el mo-

mento, el ministerio no está dispuesto a invertir en solitario en la costa barcelonesa, ya que considera que no es su responsabilidad exclusiva.

Hace dos semanas el Ayuntamiento llegó a un acuerdo con la dirección general de Costas para la recuperación de las playas. Tras largas negociaciones, el Gobierno se comprometió a aportar 1,6 millones de euros para la playa de Bogatell, la más afectada por los temporales, y 600.000 euros para la regeneración de la arena.

No obstante, Medio Ambiente ya anunció que no se haría cargo de la totalidad del presupuesto necesario para la restauración. Una factura

que tras el temporal de noviembre se valoró en 5,41 millones de euros y a los que ahora habría que añadir unos 300.000 euros más para reparar los daños causados por el temporal de los últimos dos días. Mayol juzga que la aportación del Ejecutivo para la regeneración de la arena y la reparación de espigones es "ahora más insuficiente que antes". Con todo, afirmó que el gobierno local hará un esfuerzo para complementar las aportaciones del ministerio. La concejal se mostró confiada en llegar a un pacto con Medio Ambiente en próximas reuniones.

Sin embargo, el director general de Costas, José Trigueros, cuestiona que el Ministerio de Medio Ambiente sea el responsable único de la regeneración de las playas y hace un llamamiento al "espíritu de colaboración" del Consistorio considerando que se trata de un municipio grande y con recursos económicos.

Medio Ambiente plantea que el convenio de concesión municipal del puerto y las playas olímpicas comportó una cesión al municipio de la competencia del mantenimiento de las playas. Además, recuerda que el Ayuntamiento es responsable de los daños producidos por el efecto barrera del puerto de Sant Adrià sobre las playas situadas al sur de esta zona (según recoge la declaración de impacto ambiental).

El Ministerio de Medio Ambiente —esgrime Trigueros— ha invertido seis millones de euros en la costa de Barcelona y 2,7 millones de euros en la ciudad de Barcelona, por lo que "no podemos destinar todos nuestros recursos aquí", dice. Lo limitado de los presupuestos hace que cuando haya daños en la costa tengan preferencia determinadas inversiones urgentes, con lo que el calendario para las otras obras se demora, indicó el director general.●

Objetivo: regenerar las zonas de baño

Los municipios de la Costa Daurada se apresuran a reparar los daños antes de la llegada masiva de turistas

ENRIC ALFONSO

Salou

La calle del Mar de Salou era ayer precisamente eso: un mar. El temporal también inundó las calles Barcelona, Major y la carretera que une esta localidad con Cambrils. Y en las playas de Vilafortuny, las máquinas excavadoras se apresuraban a levantar muros de contención para preservar la escasa franja de arena que las olas aún no habían devorado. En la Costa Daurada ayer mandaba un mar embravecido, muy distinto al que hace sólo unos días dejaba que los turistas se tostaran sobre la toalla expuestos a 27 increíbles grados centígrados.

La temporada turística en Salou no ha empezado con tan buen pie como hoteleros y visitantes hubieran deseado. Por Semana Santa, este año muy avanzada, el calor se quedó en un amago, y tras un pasajero "veranillo" ahora llega un temporal que se ha llevado las playas: "¿Qué pasa en España? ¡El tiempo es muy cambiante!", comentaba una turista británica enfundada en un chubasquero de los de "todo a un euro", prenda que



MARC ARIAS

Un paseante observa una máquina trabajando en la playa de Vilafortuny, en Cambrils

ayer fue protagonista de la jornada. "Hemos vendido muchísimos", comentaban en una tienda de recuerdos de Salou. Otros aprovechaban los impermeables utilizados en las atracciones de agua del parque Port Aventura, que tuvo nombre público del habitual.

Nubarrones aparte, los daños en las playas es lo que ha causado una mayor inquietud en el sector turístico, sobre todo en La Pineda (Vila-seca) y Cambrils. La temporada alta está a la vuelta de la esquina, y hay mucha arena que reponer. "Ya nos hemos puesto manos a la obra, confiamos en que el mes que viene la playa vuelva a lucir su aspecto normal", comentaban ayer desde el Ayuntamiento de Vila-seca. En este municipio ha llovido sobre mojado, ya que aún no habían terminado de reparar los desperfectos del temporal del pasado noviembre. En Cambrils también se han puesto las pilas.

Para mitigar el mal tiempo, los hoteles de la Costa Daurada se las ingenian para entretener a sus clientes "recluidos". Otros visitaron Salou, Reus, Tarragona o Barcelona asesorados por el Patronat de Turisme, que ayer registró el doble de consultas.●